

El Liberal

Precio de los anuncios

Precios de suscripción

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria rebaja proporcionada al número de inserciones. Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación.

En la isla, un mes adelantado, en el resto de España, trimestre, id. Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franqueo. Número suelto DIEZ CÉNTIMOS.

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 18.

Mahón, viernes 11 Febrero de 1898

N.º 4945

SECCION POLITICA

Pandillaje restaurador

Vivimos en estos instantes, políticamente hablando, bajo el poder del pandillaje más desenfundado.

Es muy crítica, muy grave la situación política de España. Por crítica y por grave, puesta en manos de estadistas reflexivos, serios y amantes del país, habrían éstos requerido el apoyo de todos los buenos españoles, poniéndoles de manifiesto la crisis nacional que tenemos encima, espantosa crisis que demanda, para afrontarla, valor homérico, energía incabable, firmeza y patriotismo extraordinario.

Tan complicada y difícil es la situación de las cosas, que sin exagerar su alcance y su trascendencia, debe decirse que acabará trágicamente, con estallido tanto más horrible cuanto mayor sea la resistencia que se acumule.

La verdad de lo que decimos, está en la conciencia de todo el mundo. No se dice oficialmente, pero se sabe, lo que ocurre, y no hay quien lo diga en alta voz, por miedo, por miedo egoísta y cobarde, porque se encuentran todas las clases sociales tan comprometidas, que unas por no dar sus hijos al ejército, otras por mantener relativamente altas las cotizaciones de los valores del Estado y de las empresas particulares, todas por salir cuanto antes mejor, sea como sea, de ese malestar que á todo el mundo preocupa, se mantienen los españoles en estado de silencio, síntoma de la amargura interior que les devora, señal de abatimiento, de aquella laxitud de espíritu que padecen los que lloran desgracias terribles de familia, en presencia de las que se desvanecen las esperanzas y se tiñen de negro los horizontes de la vida.

En otros países se habría levantado alguna voz autorizada, prestigiosa, infundiendo alientos á la masa desalen-

tada de la nación. Y con tal motivo se habrían determinado corrientes de opinión, generadoras de un movimiento nacional capaz de crear un Gobierno de altura, respetable, respetado, síntesis de todos los deseos y de todas las energías nacionales.

Y con un Gobierno de esta índole saldría de las urnas electorales un Parlamento, que seguramente no sería la representación exclusiva de ningún partido, pero que podría ser la representación de toda España. Y con un Parlamento así la voluntad nacional resultaría vibrante, avasalladora, que inflamaría de entusiasmo por la Patria á todos los buenos españoles.

Esto debiera ser, pero no será, porque no caben semejantes atrevimientos en los desconcertados, divididos y gastados partidos de la restauración borbónica.

Consiste el interés supremo de estos partidos en callar, ocultar la verdad, continuar la serie de tapujos invención única de su peregrino ingenio, pasar días inventando mentiras optimistas, fingiendo punibles mejoras de realización imposible, despertando todas las mañanas con la sorpresa de que España aguante por veinte y cuatro horas más, esas farsas de Gobierno toleradas por la falta de valor en todos los pechos españoles.

Y á pesar de esto, conociendo los hombres políticos los inmensos peligros de la situación presente, no demuestran ni intentos de enmienda ni de modificación en sus procedimientos.

Van á convocar elecciones para diputados á Cortes, y ya las preparan para que resulten la gran estafa de la soberanía nacional.

En lugar de poner coto, conteniéndolo, al pandillaje electoral, le atizan para que se desborde sobre el país, para que lleve en todas partes el más espantoso desorden, imponiéndose grosera y desvergonzadamente, obligando á los distritos electo-

rales á que se humillen y rebajen, dando su representación, ó dejando que se la tomen, á una serie de candidatos conocidos en los salones de la Corte, en el comedor de los ministros, en los despachos de esos personajes inverosímiles, para quienes España no es más que una manceba creada para el eterno placer de esa cohorte de políticos insaciables y decadentes.

En estos instantes el abuso que están preparando los liberales borbónicos en menoscabo del cuerpo electoral, resultará afrentoso, indigno, revelador del más asqueroso cinismo.

Ya sabemos que se necesita mucha alma para oponerse con valentía á que prosperen los abusos que los bandos ministeriales preparan para la futura contienda electoral, pero si algún partido lo tuviese, si en lugar de disponerse para una rebelión armada, que requiere verdadero valor, se presentase ese partido el día de las elecciones compacto, unido, decidido á jugarse la vida en defensa de la legalidad electoral, ciertamente cambiaría la situación de las cosas, y veríamos á muchos que alardean de audaces, tornarse mansos corderos, fiando á los pies la salvación de sus pecados.

Duélenos en el alma contemplar la tranquilidad con que los ministeriales se reparten los distritos; la sinvergüenza con que se los adjudican señores que nada tienen que ver con ellos, que ni los conocen ni les importan sus intereses; la mansedumbre con que se allanan á este abuso los asustados electores; la audacia con que se imponen turbas de ambiciosos que nada tienen que perder; quedando en el olvido las desgracias del país, sin estudio los grandes problemas sociales y económicos á resolver; todo esto en tercer término, que lo que se trata de demostrar es que D. Fulano y D. Mengano, parientes ó secretarios de los ministros, han de tener actas de diputados para ser personajes y cobrar sueldos y lucir condecoraciones y contribuir al brillo

de un régimen que nos empobrece y arruina.

Y hay quienes en presencia de tanto escándalo asqueroso y pestilente, todavía discuten y pierden el tiempo y se recrean con parodias de ridículos puritanismos y escrúpulos de conciencia que son el encanto, la risa y el regocijo de los políticos que explotan al país, de esos políticos que temblarían, que caerían asustados y trémulos, si viesen en correcta formación, decididos, enérgicos, firmes, capaces para ser ciudadanos y héroes en una sola pieza, á cuantos por amigos de la civilización y del progreso, presumen de adoradores de la Democracia, de la República y de España.

(La Publicidad.)

SECCION DE NOTICIAS

Últimos Telegramas

Madrid 8, 9 20 m.

Habana.—El vapor trasatlántico «Reina María Cristina» conduce á la Península 600 soldados.

El batallón de Extremadura batió en Arroyo Hondo á varias partidas de rebeldes reunidas. El combate duró cinco horas. Las tropas causaron al enemigo muchas bajas y se apoderaron de gran cantidad de armas y municiones y de un cañón. Nuestras bajas consistieron en 1 muerto y 3 heridos.

En otros encuentros ocurridos en Holguín los insurrectos sufrieron gran número de bajas. Las tropas tuvieron 4 muertos y 2 oficiales y 31 soldados heridos.

Se encuentran en Santiago de Cuba varios buques de guerra extranjeros.

El Sr. Giberga opina que los radicales, sin dejar de organizarse para ocupar el poder, deben apoyar al gobierno.

Se ignora si los conservadores irán á la lucha electoral.

Ha fondeado en la Habana la fragata de guerra francesa «Dubordieu», mandada por un contralmirante francés. Este ha visitado al general González Parrado, á quien ha expresado las vivas simpatías de Francia hacia España, añadiendo que esperará el regreso del general Blanco para felicitarle por la política de prudencia y humanidad que sigue.

Esta entrevista ha causado muy favorable impresión.

Madrid 8, 9 30 m.

«El Imparcial» publica un artículo, en el que, ocupándose en los mo-

vimientos de los barcos norte-americanos, dice que en manera alguna debe consentir España, si los Estados Unidos llegan á dar motivo para un «casus belli», sufrirlo sin dar la debida respuesta, pues todo es preferible, añade, á morir de anemia.

Ha fondeado en Gibraltar, procedente de las islas Azores, el crucero norte-americano «Mac-Culloch».

Los «caza-torpederos» «Terror» y «Furor» han llegado á Málaga y hoy saldrán en dirección á Cádiz.

Habana.—El general Blanco regresará á esta capital á mediados de la presente semana.

El contralmirante francés ha visitado al gobierno insular, reiterando sus manifestaciones de simpatía y recordando los lazos de antigua y sincera amistad que unen á Francia y España.

La impresión general en la isla de Cuba es que no existe ningún motivo para optimismos ni desconfianzas.

Madrid 8, 9 58 m.

Se atribuye á un ministro de la Corona la siguiente declaración: El gobierno no teme un conflicto con los Estados Unidos, pero tampoco niega la posibilidad de que ocurra, y, por si ocurriera, adopta las medidas convenientes.

Si las potencias siguen haciendo manifestación de sus fuerzas navales, nadie extrañará que España las haga también.

El problema está en Cuba y todo depende de la situación de la campaña.

Valencia.—El «meeting» romerista organizado anoche en el Teatro Principal estuvo muy concurrido.

El señor Romero Robledo pronunció un discurso, en el que dirigió violentos ataques á los señores Pidal y Silvela, y, hablando de la autonomía, dijo que ningún partido republicano la hubiera concedido. Al oír esto, se hicieron protestas tumultuosas y se oyeron voces que decían sí y otras no. Restablecido el orden, el señor Romero Robledo continuó su discurso, pero no terminó el programa que se proponía desarrollar. Los romeristas se muestran muy disgustados por este incidente.

Madrid 8, 10 35 m.

Parece decidido que el «Oquendo» vaya á la Habana; permanecerá allí dos días y después irá á Nueva York.

Paris 8, 1 54 m.

Washington.—No se cree aquí que M. Woodford haya presentado una nueva Nota, porque no se le había enviado ninguna nueva instrucción al efecto y, por lo demás, el gobierno de Washington habría seguramente recibido algún telegrama, si el Sr. Sagasta hubiese practicado gestiones importantes cerca de mister Woodford, ó le hubiera dirigido una nueva comunicación.

Paris 8, 5 20 m.

Washington.—El presidente de los Estados Unidos, M. Mac-Kinley, ha enviado al Congreso un informe del cónsul norte-americano en la Habana M. Lee, relativo al asesinato del teniente coronel Ruiz, y una carta de M. Lee al cabecilla Aranguren, pidiéndole que pusiera en libertad á dicho teniente coronel, la cual llegó demasiado tarde á su destino. M. Lee añade en su informe que el referido teniente coronel se presentó en el campamento de los insurrectos sin bandera de parlamentario, ni protección alguna oficial.

Paris 8, 6 m.

Washington.—Ha sido desmentida

la noticia relativa á haber estallado una revolución en la república de Costa Rica.

Bombay.—La peste se propaga de una manera alarmante.

—Despachos particulares:

Habana 7.—El gobierno colonial obsequiará con una recepción en Palacio al almirante francés.

El acto revestirá el carácter y tendrá la significación de un obsequio de la sociedad cubana á la nación amiga.

Serán invitados á la recepción los representantes de las demás naciones.

Habana, 8.—Se han presentado en la inmediata villa de Jaruco José Hernández Guzmán, titulado inspector general de prefecturas de la Habana; Pedro Valle, titulado prefecto de la jurisdicción de Jaruco, y el muy conocido rebelde José Inés Machado, todos bien armados.

Dicen estos presentados que esperan á sus respectivas escoltas.

El comandante militar de Jaruco concede una escepcional importancia á estas nuevas presentaciones.

MAHON

11 de Febrero de 1898!

Fecha memorable para todos los republicanos.

Hoy cumple 25 años de la proclamación de la República española.

No hay más que fijar la vista sobre el estado actual de nuestra querida patria, para convencerse del grado de prostración á que la han conducido aquellos que, al asestar traidora y villanamente el puñal sobre la forma de gobierno republicana, prometieron llevarla por el camino de su prosperidad. ¡Cuánta mentira! ¡Cuánta baja! ¡Cuánta farsa!

Mientras duró el período de paz, que es cuando una nación puede y debe consolidarse, nuestros gobernantes no cuidaron más que de saciar sus ambiciones. A nuestras colonias no mandaron más que bandadas de empleados y frailes, verdaderas aves de rapaña, que merced á sus procedimientos, nos han ido preparando esas guerras que hoy nos cuestan torrentes de oro y de sangre, amasadas con lágrimas y miserias.

Ellos, los restauradores de la monarquía, que pretendían reivindicarse ante la nación de la infamia que consumaran el 3 de Enero, protestando en alta voz de que los republicanos carecían de soluciones para acabar con las guerras y discordias que abrumaban el país, las acabaron vergonzosamente convirtiéndose en lacayos de la reacción y en protectores de los bandidos insurrectos y después de veinte y cuatro años, cuando ya era tarde, han venido á dar la razón á los republicanos, empezando por conceder á Cuba la autonomía que antes combatieron encarnizadamente, considerando que era temprano aun para dejar escapar la mina de entre sus garras.

¿Dónde están esas soluciones de los monárquicos? ¿Dónde su plan político?

Los Estados Unidos insultándonos á diario y protegiendo descaradamente la insurrección cubana, mientras que el país ha dado ya cuanto tenía por dar en hombres y dinero. El noble y sufrido ejército español, portándose bizarramente quebrando

tando la insurrección con la muerte de sus principales cabecillas y á pesar de todo ni aun vislumbrarse puede el término de esta violenta situación.

Cinco lustros de sufrimientos hubo de menester España, desde el 43 al 68 para lanzar el solemne grito de ¡Viva España con honra! ¡Abajo los Borbones! ¡Necesitará también ahora de otro período igual, para gritar ¡Viva la República! Breve es el plazo, solo falta que el país abra los ojos y se convenza de su desdicha y salga un patriota, un hombre de buena voluntad que quiera conducirlo á la victoria.

Tabaco Pota

Dejamos ayer plenamente demostrado que la suspensión de los efectos de la Real órden de 26 mayo último, era debida á la incansable actividad del señor Prieto y Caules y al interés que siempre ha sentido por cuanto con esta isla se relaciona.

Pero á los del pacto fusio-conservador no conviene que las cosas sean así, en primer término, porque el señor Prieto no figura en sus filas, y luego, porque el diputado por Menorca, don Juan Orfila Pons, queda con ello en una situación archi-ridícula ante el distrito que le encomendó la defensa de sus intereses, los cuales han tenido que ser ofendidos, al fin y al cabo, por quien no tenía otro deber de hacerlo que el que le impone su patriotismo.

Y no pudiendo los fusio-conservadores colgarle el milagro á su señor Orfila, porque esto sería el colmo de los colmos, ya que no hay asomo de pretexto para hacerlo, se lo cuelgan muy lindamente al bueno del Sr. Biale, que hasta hace pocos días ignoraba tal vez si existía Ministerio de Hacienda, y no sospechaba quizás que hubiese tabaco pota en el mundo. Y el bondadoso señor Alcalde parece haber tomado tan en serio eso de que él ha hecho algo importante en este asunto, que hasta se ha permitido ponerlo modestamente en conocimiento de sus compañeros de Concejo, para los efectos que luego se verá.

Habla el extracto de la sesión celebrada el martes último por nuestro Ayuntamiento, es decir, habla el secretario señor Linareo:

«El Sr. Alcalde dió cuenta de que accediendo á instancias de expendedores de tabaco Pota, había telegrafiado al Sr. Gobernador de la provincia, rogándole gestionase la suspensión de los procedimientos anunciados por la Delegación de Hacienda para el día de ayer, á fin de cumplir las disposiciones de la R. O. de 26 de Mayo de 1897, y habiéndolo hecho este al Excmo. Sr. Ministro de Hacienda había sido resuelto satisfactoriamente, según telegrama que le comunicaba la Subalterna de este partido y que vió la luz en los periódicos de la noche».

¡Atención! Ahora viene lo bueno:

«El Ayuntamiento acordó consignar un voto de gracias al Sr. Alcalde por sus iniciativas y al Sr. Gobernador de la provincia por sus gestiones que tan satisfactorio resultado han ofrecido para esta industria del país».

¡Claro! El señor Biale les dice á los concejales que él había telegrafiado... y que el asunto había sido resuelto satisfactoriamente, según telegrama que le comunicaban la Subalterna, y los concejales suponen que en este telegrama se le dice al señor Alcalde que «accediendo á lo por él solicitado, etc., etc.» y de ahí el voto de gracias. Pero se da el caso, y esto si que tiene gracia!—de que el

dichoso telegrama es una simple circular dirigida por la Delegación de Hacienda á todos los alcaldes de la isla, y así se habla en él del despacho del señor Biale, como de las coplas de don Gaiferos.

Bien sabe Dios que no queremos mal al Sr. Biale, antes al contrario, le estimamos lo bastante para deplorar sinceramente verle metido en tales fregados; pero ha de permitirnos decir que él y sus compañeros de Municipio—¡no enfadarse señores!—han hecho la gran plancha del siglo: él, creyendo en su *bonhomie*, que efectivamente había puesto una pica en Flandes, y los concejales no conociendo que su superior jerárquico vela visiones.

Tiemblen los mahoneses por los fondos municipales el día en que el Sr. Biale haga cosa mayor; pues si por haber dirigido un telegrama oficial al Gobernador de la provincia, á petición de algunos vecinos, se cree el Ayuntamiento en el caso de acordar votos de gracias, aquel día se gasta el Municipio un dineral en poner en cada esquina una lápida que recuerde á las generaciones futuras los grandes hechos del bueno del señor Biale.

Para terminar, declaramos con toda franqueza que hemos leído hasta cien veces, y cada vez con más atención, los párrafos del extracto arriba transcritos, sobre todo aquel en que se dice que «el señor Alcalde... ACCEDIENDO Á INSTANCIAS de expendedores de tabaco Pota...» y hemos sacado de tanta lectura que, ó las iniciativas son cosa muy distinta de lo que hasta la fecha habíamos creído, ó las de que nos habla el Secretario Sr. Linareo en el otro párrafo, no aparecen por ninguna parte. Y como los golpes de bombo del diario fusio-conservador y el voto de gracias del Ayuntamiento fueron motivados por las susodichas iniciativas, quizás hubiera convenido que bombo y gracias se guardasen para ocasión más oportuna, por ejemplo, para cuando don Juan Orfila Pons nos demuestre que la investidura de diputado le ha servido de algo más que de pretexto para lucir el frac y la chistera.

Anoche tuvo lugar en el Teatro Principal el beneficio de la Sra. Giral y del Sr. Serrano.

«El Angelus» que fué la obra elegida, es preciosa, sobre toda ponderación y se ajusta perfectamente á las facultades de cada uno de los actores encargados de representarla, de modo que su ejecución fué muy satisfactoria por parte de todos.

«El bigote rubio» también fué del agrado de la concurrencia.

Los beneficiados fueron saludados con aplausos al presentarse en escena, recibiendo la Sra. Giral de sus admiradores dos cortes de vestido, uno de cuerpo, un brazaletes, una caja de pañuelos y otra de perfumería y el Sr. Serrano dos sobres conteniendo una regular cantidad de billetes del banco de España.

Reciban los beneficiados nuestras calurosas felicitaciones.

Para el próximo domingo según los programas repartidos se anuncia el grandioso drama del Sr. Echegaray

LO SUBLIME EN LO VULGAR

y la aplaudida comedia

EL BIGOTE RUBIO

La sociedad benéfica «La Positiva» dará un gran baile de máscaras mañana sábado en nuestro Teatro Principal á beneficio de los pobres de esta ciudad, expendiéndose las localidades á los siguientes precios.

Palcos platea, 2'50 Ptas. Id. 2.º piso, 2 id. Id. 3.º piso, 1 id. Entrada personal 0'50 id. Señoras gratis.

Nota.—Las personas que deseen asistir á dicho baile, podrán adquirir las entradas de los socios fundadores, únicos que las poseen.

Mañana tendrá lugar en el casino El Consey la función dedicada á beneficio de los Sres Miguel y Ventura, poniéndose en escena las tres zarzuelas en 1 acto cada una

AL AGUA PATOS LAS ZAPATILLAS y EL GATITO DE MADRID

En el casino Unión Obrera de Villa-Carlos tendrá lugar mañana sábado una escogida función compuesta de la preciosa comedia en tres actos «La paz del hogar», un divertido sainete y baile de sociedad.

Mañana á la una de la tarde se verificará el sorteo de localidades para la función que por la noche celebrará el Casino Unión Republicana la que promete estar animadísima.

En el casino El Consey se verificará el domingo día 13 el beneficio de la distinguida tiple D.ª Maria Sanchez, la que tiene el honor de dedicarlo á las señoras y señoritas concurrentes al mismo, poniéndose en escena las zarzuelas en un acto «Las Campanadas», «Lo-Somni de la Ignorancia» (estreno y de mucho éxito), dando fin el espectáculo con la chistosa Ópera-Bufa «Arturo di Fuencafrías». Auguramos á la Sra. Sanchez un lleno, no sólo por lo escogido del programa, si que también por las muchas simpatías que cuenta entre la distinguida concurrencia que asiste á las funciones de dicho Centro.

Concluida la función empezará el baile de máscaras.

Esta mañana se ha reunido en las Casas Consistoriales, la Junta local de instrucción pública, con objeto de celebrar la ordinaria correspondiente al mes actual.

El domingo por la noche habrá baile en el establecimiento de Juan Andreu sito en la calle de Prieto y Caules n.º 131.

Grandes bailes para mañana y Domingo en el salon del local del Recreo.

El domingo último perdióse un abrigo de niño desde la calle del Castillo al local del Recreo sito en la calle de la Concepción.

Se ruega á quien lo haya encontrado se sirva entregarlo en esta imprenta.

El yate de recreo inglés «Tuscara» que como dijimos en nuestro número de ayer habla salido de nuestro puerto para Génova, derribó mas tarde á causa de la gruesa mar del N. que encontró, situándose en el mismo puesto donde estaba.

El domingo próximo tendrá lugar en el casino El Isleño una gran

variedad de espectáculo, con motivo de ser el aniversario de su fundación.

Orden del mismo

Grandes coros cantados por la «Estudiantina Mahonesa»:

- 1.º «La fiesta de los Marineros». 2.º Wals, «Soñé Anoche». 3.º Mazurka, «El Lirio». 4.º «Viva el Ejército». 5.º Gran Jota, «Cantos populares». 6.º Por una pareja de aficionados se bailarán los Boleros y una Jota. 7.º También por dos aficionados se bailará el tango llamado «El Oro».

Terminando el espectáculo con un lucido baile de máscaras A las 8 y media.

Se avisa á los señores socios del casino El Consey que por causas ajenas á la junta la función anunciada para esta noche se traslada para mañana sábado.

Hemos recibido la cuenta detallada de los ingresos y gastos ocurridos en la función celebrada el martes último en nuestro teatro Principal á beneficio de los heridos de las campañas de Cuba y Filipinas y de los Establecimientos de Beneficencia municipal, la cual por no sernos posible publicarla en el número de hoy lo haremos en el próximo.

Esta tarde á las tres atentamente invitados por la gerencia de «La Maquinista Naval» hemos asistido á la botadura de la lancha á vapor para pesca, «Teresita», construida en sus talleres para D. José Colomer de Calella (Barcelona).

Mide: Eslora, m. 12; Manga, 2'75; Puntal, 1'40.

Máquina sistema White, 30 caballos de fuerza, con un andar de 7 millas; Caldera multibular, llama directa.

Al acto de la botadura han acudido numerosas personas, las cuales no escaseaban sus elogios á los Directores de la Sociedad Sres. Ruiz Hermanos, así como á la compañía, que ha logrado introducir una industria en esta ciudad, que á la par que mantiene con sus trabajos á infinidad de obreros, puede competir con cualquiera de las de su clase del continente y hasta del extranjero.

Diversiones públicas

Mañana sábado dará el casino Unión Republicana su acostumbrada función poniéndose en escena el magnifico drama de D. José Echegaray titulado

DE MALA RAZA

y la preciosa comedia de D. Miguel Ramos Carrión,

EL BIGOTE RUBIO

Queda abierta la suscripción.

En el casino El Consey tendrá lugar esta noche una gran función á beneficio de los Sres. Miguel y Ventura, poniéndose en escena las zarzuelas «Las Zapatillas», «Al agua patos» y el estreno de la celebrada «Un Gatito de Madrid» en la que se distingue de un modo notable la señorita Alcázar. Los beneficiados la dedican á la Junta Directiva y señores socios del expresado casino, no dudando será de su agrado la función escogida.

En el casino Unión Liberal de Llu-mesanas, mañana día 12 de Febrero por la noche habrá función dramática con baile de máscaras; y el día 13 por la tarde glosat.

El casino El Progreso del pueblo de S. Luis, celebrará una extraordinaria función mañana sábado poniendo en escena la comedia en 3 actos, «Foch y Fum» y las chistosas piezas «La Avellanera» y «El Inglés Enamorado», terminando con baile de máscaras.

La Tertulia Republicana de San Luis, dará baile de máscaras y glosat mañana sábado por la noche.

También dará baile el domingo por la tarde.

En el teatrillo de Llu-mesanas se pondrá el día 12 del corriente una escogida función por la compañía que dirijen los Sres. Vaquer y Roselló.

SECCION FINANCIERA

Banco de Barcelona.—Ha celebrado la Junta general ordinaria de accionistas, dándose cuenta de las operaciones realizadas durante el segundo semestre de 1897, y acordándose repartir un dividendo de once pesetas por acción.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 10, t.

En el Consejo de Ministros presidido por S. M. la Reina leyóse un despacho del Sr. Dupuy de Lome por medio del cual, después de declarar que la carta que había dirigido al Sr. Canalejas era auténtica, presenta la dimisión de su cargo.

El Consejo acordó por unanimidad aceptársela y comunicarle la resolución por telégrafo.

Madrid 10, t.

Parece que la mencionada carta de Dupuy de Lome fué sustraída al Sr. Canalejas en el hotel de Inglaterra-Habana.

El Consejo de Ministros ha acordado fijar la fecha de disolución de las actuales Cortes.

Madrid 11, m.

La prensa hace muchos comentarios sobre la carta de Dupuy pues según parece fué sustraída por persona que cobró mil duros para cometer este acto.

Madrid 11 t.

Un despacho de New York dice que la sustracción de la carta de Dupuy de Lome se hizo en los Estados Unidos pues el sobre carece de sellos de correos de Cuba.

Cotización Oficial

Madrid 10 Febrero 4'00 t.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 4% interior (64'80), exterior (81'10), Amortizable (00'00), Cubas 1886 (92'75), 1890 (76'65), Banco España (416'50), Tabacalera (223'50), París á la vista (33'00), Londres id. (33'60), Aduanas (97'15), Filipinas (95'75).

Banco de Mahón

COTIZACIONES LOCALES

Din. Pap.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Industrial Mahonesa (16'00), Banco de Mahón (34'00), Eléctrica Mahonesa (00'00), Soc. gen. Alumbrado (162'00), Marítima (90'00), Maquinista Naval (95'00).

50.000 Ptas.

Se prestan en partidas de una peseta en adelante sobre Alhojás de Oro y Plata, relojes, diamantes, brillantes, mercancías y valores, que convengan.

Réditos módicos y convencionales según cantidad en.

LA NUEVA SOCIEDAD

Caja de Ahorros y Préstamos de Menorca 16, Calle Anuncivay, 16,

TIENDA

Desde hoy en adelante se abre una tienda, 7, Hannover, 7, donde se encontrarán toda clase de ultramarinos, azúcar de todas clases, arroces, habichuelas, garbanzos, jabones, aceites de Mallorca, aguardientes de todas clases y otros licores, espíritus de 1.ª y 2.ª clase y otros más géneros á precio de fábrica.

Legía «Fenix» para coladas. Galletitas de diferentes clases. Visítad esta tienda, que nadie se irá sin comprar.

7, HANNOVER, 7.

TEATRO PRINCIPAL

Función extraordinaria para el martes 15 de Febrero de 1897 á beneficio de los Establecimientos Municipales de Beneficencia de esta Ciudad. PROGRAMA

- 1.º Sinfonía por la banda del Regimiento Regional de Baleares n.º 2. 2.º Por la compañía de declamación que dirige el primer actor Don Joaquín Nuñez, se pondrá en escena la magnífica comedia en tres actos, del inminente literato D. Manuel Tamayo y Baus, denominada

LO POSITIVO

3.º Por la referida banda, se tocarán en los intermedios, escogidas piezas de su repertorio.

4.º La bonita pieza en un acto, de D. Miguel Ramos Carrión, denominada,

EL BIGOTE RUBIO

La función empezará á las ocho y media en punto.

Precios los de costumbre. Nota.—A los señores abonados se les reservarán sus localidades hasta las doce del día 14 del actual.

Ayuntamiento de Mahón

Lista definitiva de los Concejales de este Ayuntamiento y mayores contribuyentes que tienen derecho a votar...

INDIVIDUOS DEL AYUNTAMIENTO

- D. Juan Biale Coll.
Guillermo Pons Alzina.
Francisco Pons Gomila.
Antonio Fornaris Rodriguez.
Vicente Pons Carreras.
Juan Flaquer Martinez.
Francisco Mascaró Taltavull.
Baltasar Tudurí Sans.
Juan de Olivar y Febrer, Barón de las Arenas.
Pedro Pons Pons.
Pedro Mir Mir.
Juan Carreras Taltavull.
José Roger Nin.
Francisco Fábregues Maspoch.
Francisco Tuitzó Gelaberti.
Bartolomé Gimenez Tudurí.
Antonio Pons Martí.
Francisco Pons Pons.
Benito Orfila Vidal.
Juan Fábregues Pax.

VECINOS CONTRIBUYENTES

Table with 2 columns: Name and Amount in Pesetas. Includes names like Juan Mercadal Pons, Alonso III, Simon M. de Sintas, etc.

Table with 2 columns: Name and Amount in Pesetas. Includes names like Lorenzo Pons Seguí, Juan Taltavull García, etc.

Table with 2 columns: Name and Amount in Pesetas. Includes names like Juan B. Víctor Turzó, Infanta, Juan Orfila Pons, etc.

Table with 2 columns: Name and Amount in Pesetas. Includes names like Lorenzo Carreras Carreras, Pedro Seguí Mascaró, etc.

Anuncios

ADMINISTRACIÓN: calle Nueva n.º 25. IMPRENTA: Calle de San José 69

SE ADMITEN toda clase de trabajos tipográficos y de encuadernación.

FARMACIA DEL DR. CASASA

JAIME I, 2, BARCELONA

Consulta de 11 a 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores...

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el Extracto Anti-Herpético de Dulcamara...

Enfermedades secretas

Venéreo y Sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura...

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre o descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones produci-

das por el calor, el frío, mal aliento, etc. deben usar el Elixir dentífico de Saint Servaint del Doctor Casasa.

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta a los que más pérdida la tienen...

SUBASTA

El domingo próximo día 13 de los corrientes a las doce de su mañana, se venderán en licitación verbal las fincas pertenecientes a la herencia de D. Inés Rotger y Taltavull...

Sorra ó Pex salat

Se encuentra de primera clase recibido por el último correo, calle Portal de Mar n.º 3, tienda de Loza.

Aviso a los Cargadores

Se anuncia a los señores cargadores para lo que pueda convenirles, la salida de esta para Barcelona el día 12 del corriente del pañete San Rafael...

Pérdida

El domingo 30 de Enero por la noche se extravió un alfiler de oro desde el casino El Isleño, pasando por las calles de las Moreras, Hanpoyer...